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有關北大嶼山醫院病床供應的提問 

 

  容詠嫦議員通知本會，在本年 4月 28日舉行的離島區議會會議上，她將
會提出以下問題︰ 

 

 “   根據《香港規劃標準與準則》，本港每 1,000人設 5.5張公立
及私家醫院病床。換言之，本港約每 182人設 1張醫院病床。 

 

   近日有報章報道，根據政府統計處的推算，本港的人口在
2026年將會增至 790萬人，故本港需要 4萬 3千多張病床。至 2031

年，本港人口將會增至 810 萬人。隨著人口老化，本港市民對醫
療服務的需求將會劇增。 

 

  本港未來將會有多間新公立及私家醫院落成，亦有部分現有
醫院完成擴建或翻新工程。然而，即使這些工程在 2026年或之前
完成，本港公立及私家醫院亦只能提供 3 萬 8 千多張病床。換言
之，本港尚欠 5,000餘張病床。 

 

  有見及此，本人希望食物及衞生局和醫院管理局安排代表，
在會上回應以下查詢： 

 

1. 該報章所引述的數據是否屬實？ 

 

2. 請列出現時及預計北大嶼山醫院的病床數目及大嶼山人口
數目和比例。 

 

3. 過去數年，前往大嶼山旅遊的本港、外地和內地遊客的數
目不斷增加。隨著港珠澳大橋啓用，本人相信大嶼山的人流
亦相應增多。請問北大嶼山醫院第一期服務全面投入運作
後，能否應付港珠澳大橋及其他發展項目所衍生對醫院病床
的需求？ 

 

4. 食物及衞生局會否落實北大嶼山醫院第二期及/或鄰近的私
家醫院興建計劃？   ” 
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